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             公務出國或赴大陸地區報告        類別：其他活動 

出國報告名稱：參加 2019「連江論壇」會議 

出國計畫主辦機關：連江縣南竿鄉公所 

聯絡人：財經課王秋賀課員            電話：(0836)22757 分機 36 

出國人員姓名/服務機關/單位/職稱/電話 

陳振國   連江縣南竿鄉公所  鄉長  (0836)22757 分機 11 

出國類別：其他1 出席國際會議□2表演□3比賽□4 競技□5洽

展□6海外檢測 

出國期間：108 年 3 月 20 日至 21

日 

報告日期：108 年 3 月 25 日 

出國地區：中國大陸福建省福州市

連江縣 
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內容摘要： 

一、會議行程： 

(一)3 月 20 日連馬圓桌學術會議實地考察，前往黃岐半島海上看馬祖、察看

台胞投資水產項目及黃岐對南北竿客運碼頭建設。 

(二)3 月 21 日在連江縣人民大會堂舉辦連江論壇暨海峽兩岸融合發展交流

會，並發布連馬經貿合作政策。 

 

二、會議內容： 

     2019「連江論壇」暨海峽兩岸（連江）融合發展交流會 20日開幕，首先

舉行了連馬圓桌學術研討會，兩岸專家學者共聚一堂，探討連江、馬祖的進一

步合作。連江縣長劉增應及南竿鄉長陳振國等馬祖地區首長出席論壇。「連江

論壇」今年首次舉辦，以「兩岸一家親，連馬促融合」為主題，20日下午舉辦

圓桌學術會議，包含台灣大學經濟學博士邱毅、廈門大學台灣研究院教授劉國

深等兩岸專家學者都參與會議，探討馬祖在兩岸交流扮演的角色，以及連馬將

如何共利融合發展。此外，兩岸專家學者們 20 日上午也實際前往黃岐進行考

察，了解當地的水產資源，漁民養殖水產生態與地理環境。連江的鮑魚產量已

佔了全世界三分之一，漁民也逐漸開始注重環保，陸續使用新型養殖工具，不

但可以減少海上塑膠垃圾，使用效期也更長。21 日舉辦連江論壇暨海峽兩岸融

合發展交流會，並宣佈連馬經貿合作政策。 

 

三、心得與建議： 

    對於兩岸「應通盡通」的政策引領下，感覺兩岸整體交流又活絡起來了。「新

四通」的倡導是未來兩地的共識與目標，不過現階段亟需要我們雙方努力的議

題還有很多，謹就較為迫切部份提出建言： 

1. 南竿福澳港與福州馬尾航線幾乎呈現停擺狀態，請儘速開放琅歧口岸碼頭以

為因應，便捷南竿與福州往來。 

2. 落實南竿－黃岐假日旅遊包船常態化，達成南竿與福州一日生活圈目標。 

3. 馬祖觀光旅游與環境已經與福州各城鎮密不可分，請協助解決馬祖周邊海域

海漂垃圾污染問題，找回海岸線美麗風貌，共同維護環境整潔，提升觀光競

爭力。 

4. 鼓勵內陸或沿海城市游客經由福州口岸渠道來馬祖觀光旅游，讓榕馬鄉親都

能賺大錢。 

以上幾點是南竿鄉親的期望，我們也會鼓勵旅居各地的福州及馬祖鄉親共同

營造經貿合作的氛圍，重現榕馬生活圈榮景。   
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